

## Échos de notre pèlerinage à Lourdes



Du 17 au 23 août 2015, près de 1000 personnes de notre diocèse – dont une bonne trentaine d’Ansois – sont parties en pèlerinage avec notre évêque à Lourdes. Le thème choisi par le sanctuaire cette année était : « *La joie de la mission !* »

Ce thème, qui peut donner des frissons vu certaines connotations anciennes (« Nous referons chrétiens nos frères ! », par exemple), a permis de comprendre que nous sommes d’abord les heureux bénéficiaires de la mission. Sans des « missionnaires de Lourdes » racontant leurs expériences, les pèlerins ne seraient pas partis là-bas !

Comme pèlerins, nous avons pu déposer notre fardeau, vivre un chemin de croix nous permettant de découvrir que la 15<sup>e</sup> station, la résurrection, nous pouvions la vivre personnellement en accueillant le salut, entre autres dans le sacrement de la réconciliation. Nous avons pu vivre la messe internationale à l’église Saint-Pie X avec une assemblée considérable, des dizaines de prêtres et douze évêques !



L’excursion à Saint-Savin, un magnifique petit village dans les Pyrénées à 20 kms de Lourdes, a été l’occasion de découvrir qu’on pouvait vivre seul et pauvrement dans la prière et avoir un rayonnement impressionnant. La mission se fait parfois mystérieusement ! Ce soir-là, notre évêque est venu participer à la messe célébrée dans notre hôtel et saluer les pèlerins de notre doyenné d’Ans réunis dans la joie.

La messe à la Grotte fut l’occasion de redécouvrir que la mission, c’est faire découvrir l’amour de Dieu et inviter à y répondre grâce à l’évangile du commandement de l’amour de Dieu, des autres et de soi-même. La conférence de l’après-midi sur les saints patrons de la mission universelle que sont saint François-Xavier et sainte Thérèse de Lisieux rappela que tous, nous avons à œuvrer pour la mission, quels que soient nos âges, santé, formation, activités ! A Lourdes, nous étions tous des missionnaires par les services rendus, les sourires

partagés, les témoignages de foi, la prière, mais aussi par le courage pour vivre des états de maladies ou de fatigue avec le sourire !

Enfin, le samedi, après une magnifique conférence de Philippe Mac Léod sur les signes de Lourdes, notre évêque nous a envoyés, lors de la messe de clôture, en nous rappelant de ne pas oublier de rester unis au Christ et de préparer la mission !



Que retenir de cette belle semaine ? Que nous devons préparer la mission, réfléchir à notre foi et surtout vivre notre foi ! Bernadette Soubirous a dit ce qu'elle avait vécu : « Je ne suis pas chargée de vous le faire croire, mais de vous le dire ! » Marie, dans le Magnificat, clame les bienfaits du Seigneur pour elle !

Personnellement, j'y ai vécu de magnifiques rencontres, je me suis senti porté par la prière de centaines de personnes, mais aussi par le travail d'animation de Marie-Louise Nkezabera, assistante décanale, et de l'abbé Joël Spronck, curé d'Ans. L'amitié du groupe de pèlerins de notre hôtel fut très belle et la joie quotidienne ! La qualité d'accueil de l'équipe de l'hôtel fut extraordinaire, elle aussi ! Être le prédicateur du pèlerinage fut un grand honneur pour moi, mais aussi cause d'une immense joie !

Merci à ceux qui ont osé venir avec nous vivre cette belle aventure ! J'espère qu'ils deviendront d'heureux missionnaires, eux aussi !

Fabrice de Saint Moulin, doyen d'Ans

